
1　本日の見学会をどうやって知りましたか？（いくつでもOK）

その他
・苫小牧民報
・北海道新聞
・新聞

2　なぜ参加しようと思いましたか?（いくつでもOK）

その他（抜粋）
・地元にいながら王子の見学は初めてだったため。

3　説明内容はわかりました?

理由（抜粋）
・工場のスタッフさんが気さくに話していた。
・素人にもわかりやすい説明だった。
・簡潔で非常に分かり易く、また聞き取り易い話し方であった。
・ガイドさんの経験・知識豊富だった。
・担当者が明るく笑顔が素敵な方だった。
・説明が行き届いていて解りやすかった。
・紙を作るだけではなくあらゆる事にリサイクル利用して活用して
・いるとの事で、エコに取り組んでいるのが分かった。
・比較的平易に説明していただき、担当者がとても愛社精神に
・あふれた方でお人柄がよかった。

　

4　本日の見学会で環境負荷低減に関する取組に関心をもっていただけましたか？

「エコ企業見学会」アンケート結果（回答17人）
開催日時：令和元年5月21日　10：00～
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工場見学に興味があった

植樹会に興味があった

環境に関する活動に参加してみたかった

知人に誘われた

その他

単位：人
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2

よくわかった

だいたいわかった

わからなかった

単位：人
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5 関心を持った

少し関心を持った

あまり関心がもてなかった

全く関心がもてなかった

無回答

単位：人
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広報とまこまい

ポスター、チラシ

ホームページ

知人

その他

単位：人



5　エコに関する取組として、ご自身が普段行っていること、これから行いたいことはありますか？

その他
・キッチンから出る生ごみ、米糠等混ぜ、畑・庭で活用している。
・車の利用を控え、歩いて用事を済ませるよう心掛けている。
・冬場はストーブにあまり頼らず、湯たんぽを愛用している。

6　本日の見学会で感じたことなど、感想をご自由にお書きください。 
(抜粋)
雨で植樹会ができなくて残念。またこのような機会があれば参加したい。
個人での参加がなかなか難しい中、市にあるシンボル的な所への参加は嬉しかった。
苫小牧に住んでいても王子製紙のことはあまり分かっていなかったが、少し理解ができた。
見学時間が短いように感じた。もう少し長くても良いように思う。雨降りで残念だった。
歴史ある王子製紙がよく理解できた。
企業のエコ、環境への取組がよくわかった。
今後、古紙を出す時はできるだけ丁寧に出したいと思った。
普段からエコに関しては気を付けていたが、今日の見学会で、個人では小さな力だがコツコツやっていければと思った。
工場内を見て王子がどれだけ環境に取り組んでいるかが良くわかった。
工場の機械の大きさ、音、温度に驚いた。まさに百聞は一見にしかず。
以前、苫小牧は王子製紙の城下町だと聞いていた。王子製紙の会社の歴史や企業の在り方などが少しわかり、なるほどと納得した。
本日は残念ながら植樹会には参加できなかったが、見学会とは別に植樹会などのイベントがあれば参加したい。
相当前に見学したが、その時に比べ非常に環境に配慮されていると感じた。
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節電

節水

エコドライブ

ゴミの分別

リサイクル

その他

単位：人


